

Antrag der geo-Fraktion Lahnau	
- öffentlich -	
AT-78/2022	
Fachbereich	Politische Gremien
Datum	15.11.2022

Kegelbann 9, 35633 Lahnau
Tel: 06441/4446202



Beratungsfolge	Termin	Beratungsaktion
Bau- und Verkehrsausschuss	29.11.2022	vorberatend
Mobilitätsbeirat	29.11.2022	
Gemeindevertretung der Gemeinde Lahnau	15.12.2022	beschließend

Betreff:

**Planung und Ausführung eines Fuß- und Radwegs zwischen den Ortsteilen Dorlar und Waldgirmes direkt zum neuen Feuerwehrhaus
hier: Antrag der geo-Fraktion vom 14.11.2022**

Beschlussvorschlag:

Punkt 1:

Die Gemeindevertretung beauftragt den Gemeindevorstand, die nötigen Schritte für eine durchgängige direkte Fuß- und Radwegeverbindung zwischen den Ortsteilen Dorlar und Waldgirmes als unmittelbare Erschließung für das neue Feuerwehrhaus einzuleiten und die Ergebnisse zunächst dem Bau- und Verkehrsausschuss und danach der Gemeindevertretung vorzulegen.

Punkt 2:

Die Planung und Umsetzung hat zeitlich so zu erfolgen, dass der Fuß- und Radweg mit der Einweihung des neuen Feuerwehrhauses fertiggestellt ist.

Punkt 3:

Die nötigen Haushaltsmittel sind seitens des Gemeindevorstands/der Gemeindeverwaltung in einer Vorlage für die Beratungen in den Gremien sowie der voraussichtlichen Beschlussfassung über den Haushaltsplan der Gemeinde Lahnau des Jahres 2023 am 15.02.2023 darzustellen.

Punkt 4:

Es ist sich nach Zuschuss- und Fördermöglichkeiten zu erkundigen in Bezug auf:
- Förderung staatlicher Ebenen (Bund, Land, etc.) in Bezug auf Radwegevernetzung
- Förderung als Schulwegsicherung u.a. als Ersatz des aktuell nicht in gutem Zustand befindlichen Feldwegs

Punkt 5:

Die in der Anlage zu diesem Antrag dargelegte Variante ist zu untersuchen und das Ergebnis im Zusammenhang mit der Gesamtvorlage einzubringen.

Punkt 6:

Die Einbindung in den Bebauungsplan Dorlar Nr. 16, Feuerwehrhaus, ggf. durch eine 1. Änderung des Bebauungsplans, ist zu prüfen und das Ergebnis ebenso vorzulegen.

Antrag:

Sehr geehrte Herren Vorsitzende,

wir bitten, den Antrag auf die Tagesordnung des Bau- und Verkehrsausschusses am 29.11.2022 sowie der Gemeindevertretung am 15.12.2022 zu nehmen.

Der Bebauungsplan Dorlar Nr. 16 sagt überhaupt nichts darüber aus, wie das neue Feuerwehrhaus zu Fuß oder per Fahrrad erreicht werden kann. Dies ist ein Fehler der seitherigen Gesamtplanung. Es ist auch der geo-Fraktion klar, dass auch in Zukunft zur 10-Minuten-Sicherheit die ehrenamtlichen Einsatzkräfte der Freiwilligen Feuerwehr Lahnau wohl alle mit dem PKW im Einsatzfall zum Feuerwehrhaus kommen müssen.

Es gibt jedoch ein Feuerwehrleben neben dem Einsatz. Da denken wir insbesondere an Kinder und Jugendliche. Über die vielbefahrene Fahrbahn der L 3285 außerhalb geschlossener Ortschaften die jungen Menschen fahren zu lassen, selbst im Bereich des Erdbeerfeldes kreuzen zu lassen, damit sie ansonsten die sog. „alte Straße“ benutzen, dies halten wir für nicht hinnehmbar. Eine Querung an der Stelle ist nicht sicher. Hinzu kommt, dass insbesondere der eine oder andere Erwachsene, der/die nahe des Feuerwehrhauses wohnt, im Sinne der Umwelt nicht in das Auto steigt. Weiterhin zu erwähnen ist die eine oder andere gesellige oder öffentliche Veranstaltung (Tag der offenen Tür). Dafür braucht es einen relativ kurzen Weg sowohl von der Ortsgrenze Waldgirmes, als auch von der Ortsgrenze Dorlar zum neuen Feuerwehrhaus.

Anlage(n):

1. Antrag - Fuß- und Radweg zum neuen Feuerwehrhaus - nur Karte und Legende - 2022-11-13

Markus Velten
Fraktionsvorsitzender